

El señor Maura pronunció un largo discurso exhortando el celo de los nuevos gobernadores, para coadyuvar a la obra del Gobierno en favor de la prosperidad y el grandecimiento de España.

Excítos á inspirar todos sus actos en la más estricta justicia.

Les habló luego del caciquismo, determinando dos clases distintas de caciques.

Al cacique que ayuda al Gobierno en su obra en favor de la patria y se interesa por la región á quien represente, inspirando actos en dignidad y honradez, dijo el señor Maura que debía tolerársele.

Por el contrario, el cacique que obra por egoísmo, disolvo y altanero, capaz de todas las ruindades á truque de satisfacer su orgullo y ambiciones personales, á esos debe perseguirseles sin descanso hasta con seguir su exterminio.

Trató luego de la cuestión social, diciendo que cuando surjan diferencias entre patronos y obreros, deben ponerse siempre del lado de éstos si les asiste la justicia, pero castigar también á éstos con rigor cuando por la fuerza traten de imponer á los patronos soluciones que no sean justas.

Terminó su discurso diciendo que no deben tolerarse manifestaciones tumultuarias ovidando de reprimirlas siempre con actividad y energía.

Los nuevos gobernadores serán recibidos mañana á las seis de la tarde por el Rey, y saldrán enseguida para sus respectivas provincias.

Llegada y nombramientos

Procedente de Burgos ha llegado hoy á Madrid el general Linares, siendo recibido en la estación por el alto personal del ministerio de la Guerra, jefes y oficiales y bastantes amigos.

El general Linares tomó enseguida posesión del ministerio de la Guerra, cambiándose los acostumbrados discursos.

—Ha sido nombrado subsecretario del ministerio de la Guerra, el general Lásera.

—También se ha nombrado al señor García Alix, gobernador del Banco de España.

—Tomaron posesión de las direcciones de Agricultura y Obras públicas, los señores Alonso Martínez y Burgos, respectivamente, recibiendo felicitaciones del personal subalterno.

—Asegúrase que el conde de Belascorio no será nombrado gobernador civil de Huelva.

—Sigue habiéndose de la lucha entre las fracciones conservadoras para el nombramiento de alcalde de Madrid, cuyo cargo no se sabe á quien será conferido.

Los ministeriales continúan negando que existan diferencias para dicho nombramiento.

De política

Ha llamado la atención entre los políticos el hecho de que en las sesiones de Cortes, y al terminar hoy éstas, no se hayan dado los vivas que es costumbre al Rey y á la Monarquía.

—Los señores duque de Almodóvar, que hoy llegó á Madrid, y Abarzúa, han celebrado una detida conferencia, en la cual cambiaron impresiones respecto á los asuntos pendientes en dicho ministerio.

—Algun periódico ha dicho que el Gobierno se proponía enviar á Cataluña un delegado regio con categoría superior á la del gobernador, y que sería un exministro

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (peroza de digerir) ronquismo, (sorecimiento defectuoso) y demás afecciones que tecnonomas por causa UN ESTADO DE HEREDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

Este notable medicamento, recomendado por muchos médicos del país y extranjeros, se vende en San Sebastián en la farmacia de Usabiaga y en la droguería de Tornero

para estudiar y proponer soluciones en lo relativo al estalinismo.

El señor Maura ha negado hoy terminantemente la noticia, declarando que el Gobierno tiene absoluta confianza en el gobernador designado para Barcelona, señor Espinosa de los Monteros.

—Se desmiente la noticia circulada afirmando que los tetuanistas ingresarían en el partido liberal.

—El señor Maura ha negado que se propusiera introducir reformas por decreto en la ley municipal. Ha dicho que cuantas reformas proyectara en este asunto las llevaría á las Cortes.

—El señor Dato ha declarado que resolverá la cuestión religiosa, ateniéndose á la letra y espíritu del Concordato.

Fijará la orden tercera de las Concordadas, de acuerdo con Roma y las demás Congregaciones entrarán en la ley común.

Habla Romero

El señor Romero Robledo ha manifestado hoy que es suya la mayor parte de la caída del partido liberal.

Hemos sido, añadió, dos vencidos, el Rey y yo, pues ambos queríamos la continuación de las actuales Cortes.

El partido liberal ha caído para no levantarse nunca; el único hombre de él que tiene vitalidad es el conde de Romanones.

Terminó Romero Robledo diciendo que nadie habrá que temer de carlistas ni republicanos por lo divididos que ambos partidos se encuentran.

Bautizo

En la iglesia de San Agustín se ha verificado hoy el bautizo del soldado Agustín Martínez quien no conoció á sus padres que eran protestantes.

Al ingresar en el servicio se le hicieron insinuaciones para que entrase en el catolicismo, á lo cual se prestó complacido.

Fué bautizado por el obispo de Síon, asistiendo al acto el subintendente señor Rizo, en nombre del Rey, y comisiones de todos los cuerpos de la guarnición.

El soldado Agustín Martínez será recibido por el Rey.

Varias noticias

Comunican de Valencia que los huertos han celebrado hoy un mitin para protestar contra el hecho de que aún no se hayan atendido sus reclamaciones: en él reinó orden perfecto.

Comunican de Zaragoza que se han declarado en huelga los matarifes por las malas condiciones que reúnen las naves del matadero donde tienen que ejercer su oficio.

—De Barcelona dicen que el vapor «San Francisco» entró en el puerto con fuego á bordo, que se sofocó, con tres bombas y anegando el barco, causando con ello los consiguientes perjuicios en la carga.

—Del mismo punto anuncian que han reanudado sus trabajos los obreros de una fábrica, que se encontraban en huelga, y que treinta obreros de la estación del Norte se declararon en huelga por haber sido despedidos algunos compañeros.

—En la calle de Almeida, de Santiago, se ha incendiado un almacén de paja, temiéndose que quedara destruida toda la manzana.

El fuego quedó sofocado á las dos horas sufriendo el edificio grandes desperfectos.

—Comunican de Lisboa, que por orden

del Gobierno se ha cerrado la redacción de «O Imparcial», incutándose la policía de sus moldes.

—El exterior español ha subido en París cuarenta céntimos.

EXTRANJERO

PARÍS, 9-20 n.

Contra Venezuela

Contestando á una pregunta de un diputado declaró M. Balfour, en la Cámara inglesa, que la Gran Bretaña tiene desde hace dos años graves motivos de queja contra Venezuela que en diferentes ocasiones ha tratado de una manera injustificada, la libertad y bienes de los súbditos ingleses.

Añadió que Inglaterra hace todos los esfuerzos posibles para conseguir un arreglo amistoso de estos litigios, pero hasta ahora no se le ha dado ninguna explicación satisfactoria, y las radientes reclamaciones de la legación inglesa continúan virtualmente sin contestación.

Inglaterra, dijo, obra de acuerdo con Alemania, que á su vez tiene allí importantes derechos que hacer valer; las legaciones inglesa y alemana han dirigido á Venezuela un ultimatum y si no obtienen una contestación satisfactoria, ambas naciones están dispuestas á adoptar las necesarias medidas para el mejor éxito de sus reclamaciones.

Las reclamaciones inglesas y alemanas no son, sin embargo, ni colectivas ni idénticas.

Estas declaraciones de Balfour están confirmadas por un telegrama de Berlín, que anuncia que el ultimatum dirigido por Inglaterra y Alemania á Venezuela, ha sido enviado ayer á Caracas.

Buques

Un telegrama de Santiago de Chile anuncia que se han hecho ofrecimientos á España para la adquisición de dos buques de guerra que para Chile se construyen actualmente en Inglaterra.

Añade este despacho que las negociaciones están ya muy adelantadas.

Nuevo ministerio

Comunican de Atenas, que han prestado juramento los ministros de Hacienda, Interior y Negocios Extranjeros.

El Rey espera la llegada á Atenas de M. Carapanos, para saber si acepta entrar á formar parte del ministerio.

En el caso de que no aceptara se proveerán en otras personas las carteras de Justicia y de Marina.

Confirmando

Participan de Londres que lord Cromer ha declarado en la Cámara inglesa que la guarnición británica evacuará definitivamente á Shanghai el día 20 del mes actual.

De Marruecos

En vista de las noticias recibidas de Táza, anunciando que el pretendiente continúa allí ejerciendo actos de soberanía, el sultán ha suspendido su viaje á Rabat y marcha sobre Táza.

El pretendiente se ha hecho cargo del Tesoro en Táza; recauda impuestos, se ha apoderado de la baterías y del depósito de armas, y ha anunciado su propósito de atacar al ejército del sultán cuando reciba los refuerzos y adhesiones que espera.

—De Barcelona dicen que el vapor «San Francisco» entró en el puerto con fuego á bordo, que se sofocó, con tres bombas y anegando el barco, causando con ello los consiguientes perjuicios en la carga.

—Del mismo punto anuncian que han reanudado sus trabajos los obreros de una fábrica, que se encontraban en huelga, y que treinta obreros de la estación del Norte se declararon en huelga por haber sido despedidos algunos compañeros.

—En la calle de Almeida, de Santiago, se ha incendiado un almacén de paja, temiéndose que quedara destruida toda la manzana.

El fuego quedó sofocado á las dos horas sufriendo el edificio grandes desperfectos.

—Comunican de Lisboa, que por orden

En los Balcanes

El jefe de los revolucionarios búlgaros, coronel Nickolof, ha declarado estar de perfecto acuerdo con los comités revolucionarios macedonios, que son nada menos que 61, distribuidos en todo el país.

Añadió que se trasladaba ahora á Varna, donde se proponía organizar una vigorosa campaña para la primavera próxima.

No confía en el éxito de la acción de las potencias para obligar al Gobierno turco á introducir reformas en Macedonia, y cree que el pueblo macedonio no obtendrá estas reformas hasta que las haya conquistado por la revolución.

JUAN SANSINENA

BANCA Y BOLSA

Calle de Gaetaria número 17.

Telegramas de los Sres. Benítez y Comp.

Al cierre: 8 de la tarde.

Bolsa de Madrid

FONDOS PÚBLICOS	Dia 8	Dia 9
4 por 100 interior.	74.15	74.85
4 por 100 exterior.	—	—
Amortizable 4 por 100.	—	—
Amortizable 5 por 100.	94.10	94.15
Billetes de Cuba 1888.	—	—
Idem idem 1890.	—	—
Obligaciones de Filipinas.	—	—
Cédulas Banco Hipot. 4 por 100.	100.85	100.85
Cédulas Banco Hipot. 5 por 100.	102.05	—
Banco de España.	486.50	485.00
Compañía de Arrend. de Tabacos.	410.00	409.50
CAMBIOS		
Paris á la vista.	85.40	84.80
Londres id.	84.04	88.85

CREDIT LYONNAIS

Bolsa de París á su apertura el 9 de Diciembre

Benta francesa 8 por 100.	99.55
8 por 100 Amortizable.	98.80
8 y 1/2 por 100 amortizable.	98.00
Exterior 4 por 100.	86.07
Turco D.	28.20
Portugues 4 por 100.	81.02
Italiano.	108.67
Norte de España.	205.00
Zaragoza.	88.00
Crédit Lyonnais.	1.069
Rio Tinto.	1.084
Banco Otomano.	586.00
Tharsis.	112.00
Bandineras.	276.00
Goldfields.	201.00

ASOCIACION DE PROPIETARIOS

Información pública de pisos desalquilados.

Sección de compra venta de fincas.

Venta del nuevo contrato libre de arrendamiento.

PRINCIPE, 25, 1.º

A los señores médicos

Gráficas para las temperaturas y certificados de defunción, se vende en la imprenta de este periódico.

Agenda Culinaria

PARA 1903

Libro de la compra con minutos y recetas para cada uno de los días del año.

POR

LA DUQUESA LAURA

PRECIO:

En Madrid, encartada 2,00 pesetas

En provincias, id. 2,50